El Financiero Sección: Portada, Nacional 2024-04-25 02:03:05

519 cm²

Página: 1, 38 - 39 1/3

MÉXICO CRITICA A EU Y EL DEPARTAMENTO DE ESTADO RESPONDE

NACIONAL/PÁGS. 38 Y 39



AMLO Presidente de México

"Están violando flagrantemente la soberanía. Se meten en temas internos"



"(El informe) no es una violación del derecho internacional, lo hacemos cada año"



EU responde al Presidente: "No es intervención"

SOBRE EL INFORME DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO

El Informe Anual de Derechos Humanos que realiza el Departamento de Estado de Estados Unidos cada año no va en contra del derecho internacional, reviró Vedant Patel, vocero adjunto de la entidad.

Después de que el presidente López Obrador acusó al gobierno estadounidense de intervenir en procesos internos de México, e incluso los acusó de ir en contra de normas internacionales, el vocero recordó que este reporte se hace de manera periódica.

"La publicación del informe de derechos humanos no es una violación del derecho internacional, es algo que hemos hecho cada año", reviró y aclaró que este documento no es únicamente realizado por las autoridades estadounidenses.

"El informe de derechos humanos es una evaluación de Estados Unidos sobre los diversos relatos y entradas que figuran en él", señaló.

Y agregó que "es una recopilación de entradas realizadas a partir de aportes creíbles, organizaciones mediáticas, organizaciones guber-

namentales, actores de la sociedad civil y nuestras embajadas en el contexto que ingresan estas entradas específicas".

El Departamento de Estado denunció que México dejó sin investigar ni enjuiciar la mayoría de casos criminales como homicidios, torturas, secuestros, trata de personas y extorsiones, y resaltó que los niveles de violencia y explotación en el país se mantuvieron altos.

Señaló que entre los principales problemas del país en materia humanitaria se encuentran los homicidios, la tortura, las detenciones arbitrarias, el narcotráfico, la violencia de género y contra el colectivo LGBTIQ+, entre otros. —*Pedro Hiriart*





TRAS REPORTE SOBRE DDHH

AMLO señala al gobierno de EU de violar el derecho internacional

"¿Quiénes son ellos para intervenir?", cuestiona el Presidente

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Estados Unidos viola el derecho internacional con el Informe de Derechos Humanos 2023 del Departamento de Estado, acusó el presidente Andrés Manuel López Obrador, durante su conferencia.

Reprochó que el informe haya señalado que el Ejecutivo critica a Norma Piña, presidenta de la Corte.

"¿Qué tienen ellos que meterse en el asunto de las diferencias que tenemos con el Poder Judicial? ¿Quiénes son ellos para intervenir? ¿Cuál es el fundamento legal? Están violando flagrantemente el derecho internacional, la independencia, la soberanía de los pueblos".

Las declaraciones del mandatario toman relevancia porque la violación del derecho internacional forma parte de los argumentos en la demanda contra Ecuador, ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ), luego del asalto a la embajada mexicana para detener al ex vicepresidente Jorge Glas, a quien México otorgó asilo.

Justo por el caso de Ecuador, López Obrador también ha cuestionado la respuesta que dio el Departamento de Estado. "Hasta el sábado por la tarde aparece un comunicado insustancial del Departamento de Estado, contradictorio, ambiguo".

"Y sabía yo que no estaba enterado el presidente (Joe) Biden, que habían tomado la decisión en el Departamento de Estado; entonces, por eso dimos a conocer el video y se lo mandé al presidente. Y como es una gente respetuosa de nuestra soberanía, siempre me habla de que el trato entre nosotros tiene que darse en un plan de igualdad porque somos países independientes, soberanos, países vecinos".

Dijo que otro ejemplo de que el Departamento de Estado interfiere es el financiamiento que da a organizaciones como Artículo 19 y Mexicanos Contra la Corrupción.

"Cómo se va a financiar desde Estados Unidos a una organización para golpear a un gobierno legal, legítimamente constituido".

Durante todo el año, López Obrador ha dicho que el Departamento de Estado fue el autor intelectual de las publicaciones que dieron origen

> a la campaña en su contra de #NarcoPresidente, en redes sociales.

> Consideró que ese injerencismo es una práctica de un grupo "muy prepotente", que está manejado por "la derecha internacional".

"Una cosa es lo que opina la Casa Blanca; otra cosa es lo que hace la CIA; otra cosa es lo que hace la DEA; otra cosa es lo que hace Blinken en el Departamento de Estado; otra cosa es lo que hacen en el Departamento de Justicia; otra cosa es lo que se hace en el Congreso; otra cosa es

Acotó que no es de la presente administración sino un actuar de años. "Y eso también, con todo respeto, indica de que están estancados, anquilosados, en decadencia".

lo que hacen en el Poder Judicial".

Reiteró que México no se mete en asuntos internos "que también son cuestionables".

ANTECEDENTE.

Cuando este informe se publicó el año pasado, AMLO dijo que lo hecho por el "Departamento de Estado es un bodrio".

RECLAMO.

El presidente López Obrador ha dicho que el Departamento de Estado es el autor intelectual de la campaña en su contra.





El Financiero Sección: Portada, Nacional 2024-04-25 02:03:05 519 cm²

Página: 1, 38 - 39 3/3



Postura. El presidente López Obrador, ayer, durante su mañanera.

